



「積小為大」

二宮尊徳翁銅像建立に寄せて

税理士法人 TACT 高井法博会計事務所
TACT グループ 関連十二社 代表

税理士 高井法博

TACTグループの中核企業である高井会計は、昨年創立三十五周年を迎えた。

我々の生き方・考え方、志を示すものを形として残したいと思っていた。かねてより長い間風雪に耐え我々を見守つてこられた小学校の校庭にあつた二宮金治郎像を設置したかつたが見つからず、新たに造ることを決意した。

像建立除幕式と併せ、今から六年前から任意参加で私の事情が許す限り、月曜の早朝七時三十分から八時四十五分まで京セラ名誉会長の講演テープ等を中心聴き、その後皆が意見を発表し、私が解説をする思想研修会の二回を記念したイベントを開催した。

高校を出て十二年間の会社員時代、会計事務所を開業して三十五年、計四十七年間、実業の世界で生かされて来た。開業当初から経営計画書に、理念、方針、何のために事業を

して、自分自身も多くの失敗と成功を体験し、悩み苦しみ、逆に喜び樂しみを味わつて来た。そんな中から、税務、会計と共に事業を永劫発展継続させ、お客様の期待に応え、社員の生活を守つて行くために、また一度しかない人生を生きていくためには、常に「このようない人生を生きが正しいのか」「何が正しくて何が悪いのか」「人間はいかに生きるべきなのか」といった生きる意味、人間のあるべき姿を追求するようになってきた。そんな中でお逢いする多くの素晴らしい方々が二宮尊徳翁の報

して、自分自身も多くの失敗と成功を体験しながら、悩み苦しみ、逆に喜び楽しみを味わつて来た。そんな中から、税務、会計と共に事業を未来へ永劫発展継続させ、お客様の期待に応え、社員の生活を守つて行くために、また一度しかない人生を生きていくためには、常に「どの

ても「自利利他」の高い志に基づく正しい判断力を身につける。さらに、互いに切磋琢磨しつつ、誰にも負けない誠実な努力と他を圧倒するほどの勉強をする。

ても「自利利他」の高い志に基づく正しい判断力を身につける。さらに、互いに切磋琢磨をめざし、誰にも負けない誠実な努力と他を圧倒するほどの勉強をする。

この基本姿勢を常に忘れないために、税理士法人T-ACT高井法博会計事務所創業二十五周年を記念し、「宮尊徳翁の像を建立する

平成二十三年十一月二十六日

T-ACTグループ代表 高井法博

次に「宮尊徳翁の遺されたいくつかの素晴らしい名言について紹介をしたい。

尊徳翁の思想全般を言い、すなわち『至誠の心（真心）』を基礎として『勤勉』『勤労』『貢度・推讓』を『実行』することを教えていく。その実践思想は、明治になつて渋沢栄一、安田善次郎、豊田佐吉、戦後は松下幸之助や土屋敏夫、稻盛和夫を始め代表的な事業家に大きな影響を与えた。当TACTグループの生き方もまさに同じであり、この銅像の台座の銘板には『積小為大』の文字と共に、建立の目的を次の様に記した。

二・積小為大・大事をなさむと欲すれば小さな
る」とを怠らず勤むべし

千里の道も一步から始まる。一株ずつの田
植えがあつて豊穣の収穫がある。すべては一
から始まり、その積み重ねで大きな事業が達
成する。二宮尊徳は幼少の頃から父母を「く
し、一家は離散貧困と不幸のどん底の中で伯
父の家に引き取られ、昼は伯父の仕事を手伝
い、夜は遅くまで読書を続けた。これを伯父
から油が減ると責められ、友人から一握りの
菜種を借りそれ自宅の空き地に蒔いて大量

徳思想について語られる。報徳思想とは、尊徳翁の思想全般を言い、すなわち「至誠の

「一・積小為大：大事をなさむと欲すれば小なる」ことを怠らず勤むべし



卷之二

化支援をヨーロッパに
輸出する方向へ勉強会を開
いている。35周年記念の
一環で、皆が機械として
の進歩を願う鋼板を贈
した。

高井泰西代表「喜びに
は『勉強を終われば喜ぶ』
らしい経営がでる。そ
のことを『喜びの鋼板から
発展して』」と話した。